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Prefeitura de Passabém
inicia obra de reforma e

cobertura da quadra

CVV Itabira está com
inscrições abertas
para voluntários

SUPERÁVIT ORÇAMENTÁRIO EM DE SANTA MARIA DE ITABIRA

Novo índice aprovado pelos vereadores
garantirá nova ponte, salários e serviços

Os vereadores de
Santa Maria de Itabira
aprovaram, em reunião
na segunda-feira (12),
projeto de lei do Go-
verno Municipal soli-

A ponte central foi interditada e será demolida.
Obra deve seguir protocolos burocráticos, como

licenciamentos, avaliações e licitação

citando novo índice
para aplicação do supe-
rávit financeiro do
exercício de 2021 re-
manejado para o Orça-
mento de 2022.

Na véspera do feria-
do da Independência (7),
o itabirano foi surpreen-
dido com uma medida
do governo municipal
bem inusitada. A passa-
gem de ônibus teve o va-
lor reduzido, passando de
R$ 4,40 para R$ 4. Uma
ação inédita, principal-
mente num momento em
que os preços de serviços
e comércio só disparam.
Entretanto, alguns fica-
ram desconfiados.
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divide

opiniões em
Itabira
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ELEIÇÕES

Faltando pouco mais de 15 dias para as
eleições, todos os candidatos a deputado es-
tadual e federal com domicílio fixado em Ita-
bira e região do entorno, tiveram o registro de
candidatura aprovado pelo Tribunal Superior
Eleitoral (TSE). O prazo de julgamento da
condição dos pedidos de candidatura encer-
rou na última segunda-feira (12). Mas de acor-
do com o resultado alcançado, eles poderão
ter seus nomes confirmados nas urnas eletrô-
nicas em 2 de outubro. Em Itabira são cinco
candidatos a deputado estadual e três a fede-
ral. Os candidatos a deputado estadual somam
10 domiciliados na região e nove federal.

Nenhum dos candidatos itabiranos mani-
festou qualquer interesse de alteração na co-
locação de seus nomes. Também não foi re-
gistrado ainda pedido de renúncia. A condi-
ção dos candidatos indica que o número de
votos na cidade passará por grande divisão.

Segundo o calendário das Eleições
2022, o prazo para a Justiça Eleitoral jul-
gar os pedidos de candidatura encerrou no
dia 12 de setembro. Além de serem deferi-
dos, o site do TSE não mostra nenhuma
irregularidade ou pendência dos candida-
tos domiciliados em Itabira.

Todos os pedidos da região foram consi-
derados aptos pela Justiça Eleitoral, com cre-
denciamento dos candidatos para seguirem
na corrida eleitoral que se encerra no dia 2
de outubro, após a votação.

Candidatos de Itabira
e região são

aprovados pelo TSE

O fluxo deverá elevar seu estado de saúde e
propiciar-lhe melhores chances. Você vai que-
rer escapar de modo negativo dos seus afaze-
res domésticos. Modere durante o período be-
bidas alcoólicas que só lhe fará prejudicar o
seu lado espiritual.

Ótimo para defender seus direitos e para tra-
tar de assuntos legais. Haverá muita tranquili-
dade em seu lar e os amigos do campo profis-
sional estarão dispostos a colaborar com você.
Você vai exercer muita influência durante este
período junto aos amigos, conhecidos e cole-
gas de trabalho.

Não é conveniente aventurar-se em novos ne-
gócios. Mantenha-se em suas atividades roti-
neiras. As suas amizades ficarão mais fortale-
cidas, fazendo com que as pessoas, de um modo
ou de outro, procurem ajudá-lo principalmente
no setor profissional.

Evite prejudicar sua saúde, não cometendo ex-
cessos na alimentação. Não confie demais em
subordinados e em estranhos. Todavia, o suces-
so pessoal e a evolução da personalidade serão
evidentes. Ultimamente, você anda correndo
atrás de resultados que não foram semeados no
passado.

Neste período, que lhe será promissor, haverá
muita produção profissional e muita facilidade
para arranjar empréstimos e para solucionar
suas dificuldades financeiras. Os astros também
anunciam uma fase marcada pela renovação,
tanto de ideias como no seu modo de agir.

Você poderá obter lucros compensadores em
negócios relacionados com petróleo e líquidos
de um modo geral e na aquisição de bens mó-
veis e imóveis. Encare todos os seus problemas,
e procure resolver um a um, com confiança.

Suas energias poderão ser empregadas com re-
sultado. No entanto, evite assumir compromis-
sos contra os seus interesses, mesmo que seja
para agradar a alguém. Nesta fase do ano, você
não deve perder um só dia para realizar tudo o
que houver de importante para fazer.

Período dos mais indicados para iniciar a me-
lhoria da aparência de sua casa, tais como nova
decoração e reformas. Fará ótimas amizades,
mas não confie demais em estranhos. Sucesso
junto ao sexo oposto. Feliz para o amor.

Fase que favorece extraordinariamente os seus
interesses monetários. Pode comprar ou ven-
der propriedades. Bom para o amor, a saúde, as
novas amizades. Os transportes e as mudanças
estão também favorecidos.

Os obstáculos tendem a desaparecer diante do
período propício que se inicia agora. Você lu-
crará em negócios imobiliários, pelo esforço no
trabalho e no emprego de suas economias em
fundos públicos.

Ótima saúde e bastante capacidade criativa.
Pode fazer negócios, colocar em prática suas
novas ideias e solicitar favores, que será bem
sucedido. O período promete elevação materi-
al e progresso e chances de ganhar na loteria.

Excelente aspecto astral para iniciar negócios
e empreendimentos de vulto e para tratar de
questões jurídicas que estão em pendência.
Positivo para a vida religiosa e o amor. Você
deverá ter cuidado ao se relacionar com a pes-
soa amada.

Na manhã de terça-feira (13), o prefeito
Marco Antônio Lage, acompanhado do se-
cretário municipal de Meio Ambiente, De-
nes Lott, esteve na sede do Parque Estadual
Mata do Limoeiro para acompanhar os tra-
balhos de combate ao incêndio na reserva
florestal. Em nove anos, este é o maior in-
cêndio registrado no local e começou no
domingo (11), consumindo grande área da
unidade de conservação. Ao todo, 42 pesso-
as – entre policiais e bombeiros militares,
brigadistas, servidores do Instituto Estadual
de Florestas (IEF) e voluntários – trabalha-
ram para conter as chamas.

De acordo com o major Alexandre, do
Comando de Aviação do Estado (Comave)
da Polícia Militar de Mina Gerais (PMMG),
o trabalho realizado pelos militares é técni-
co e envolve planejamento. “Viemos empre-
gar um recurso logístico aéreo para dar mais
agilidade ao combate ao incêndio. Podemos
empregar algumas técnicas diferentes para
lançar água e auxiliar as equipes de briga-
distas que estão por terra”.

O gerente do IEF e responsável pelo Par-
que Estadual Mata do Limoeiro, Alex Amaral
Oliveira informou que só será possível saber a
exata dimensão dos danos após controle do
incêndio, ocorrido na quarta-feira (14).

PM emprega recurso
aéreo para combater
incêndio na Mata do

Limoeiro
O prefeito Marco Antônio Lage

sobrevoou a área destruída pelo maior

incêndio registrado no local nos últimos

nove anos e lamentou o ocorrido

O MAIOR EM NOVE ANOSEleição
“É hora de começar a pensar nos candida-

tos de Itabira, na importância de a gente ter
alguém de Itabira, que possa realmente, de-
pois, ter contato, nem que seja para poder
cobrar. Neste ano, vamos pensar em Itabira
na hora de votar, pensar no futuro de Itabira,
pensar nos candidatos de Itabira”. Com esse
discurso o vereador José Júlio Rodrigues “Jú-
lio do Combem” (PP), usou seu tempo na reu-
nião da Câmara para defender o voto num
candidato da cidade. Mas ele deve ser mes-
mo o único vereador que não é candidato, a
pensar assim, já que a maioria está apoiando
candidatos de fora. O discurso passou em bran-
co, sem qualquer comentário dos colegas.

Rejeição a idosos
Os idosos com dependência passarão a en-

frentar um problema a mais em Itabira. Por
falta de recursos e corte de verbas, o Lar de
Ozanam, único asilo na cidade, não irá receber
mais internos com alta dependência para mo-
rar na instituição. Em carta enviada ao Conse-
lho de Assistência Social, a instituição alega
que o Governo Federal suspendeu os recursos
para esse tipo de serviço. E sem o financia-
mento, a sua oferta torna-se inviável.

Uniforme guardado
Está chegando o fim do ano letivo sem que

os alunos da rede municipal de ensino rece-
bem os uniformes. A denúncia foi apresenta-
da na reunião da Câmara Municipal de terça-
feira (13) pelos vereadores Luciano Gonçal-
ves Sobrinho (MDB) e Sidney Marques Vi-
talino Guimarães “Sidney do Salão” (PTB).
Segundo eles, a despesa já foi realizada com
a compra do material que está amontoado em
cantos da Prefeitura. Os vereadores inclusi-
ve disponibilizaram fotos para comprovarem
a denúncia e lembraram que as crianças cres-
cem rápido e que não adianta entregar o uni-
forme quando não estiver servindo mais.

Markoting 40
Os vereadores da oposição aproveitaram

a ausência do líder do prefeito Marco Antô-
nio Lage na Câmara para lavar suas almas.
Durante o expediente não economizaram crí-
ticas ao governo. Não passou em branco, por
exemplo, a ausência do prefeito no desfile de
7 de Setembro, na avenida Mauro Ribeiro,
promovido pelo Colégio Tiradentes. “A gen-
te percebe que este governo é o rei do marke-
ting. Acho que o prefeito tinha até que mudar
o nome. É o Markoting 40. Porque no marke-
ting é sensacional. No crescimento da cidade
é nada. Onde o prefeito tem que aparecer, ele
não aparece. No desfile de 7 de Setembro,
um evento muito bonito de patriotismo e o
prefeito simplesmente não participou. Não es-
teve lá presente como autoridade máxima do
nosso município”.

Segurança Pública
Depois da decepção sofrida num primei-

ro encontro, a vereadora Rosilene Félix
(PDB) vai tentar de novo reunir as autorida-
des da cidade para discutir a segurança pú-
blica. Ela veio a público fazer o convite e
mandou um recado para todas as autoridades,
incluindo Prefeitura, Ministério Público, po-
lícias Civil e Militar, que ignoraram o evento
anterior, para que compareçam desta vez. O
encontro está marcado para o dia 19, às 19h,
no plenário da Câmara Municipal.
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Os pontos de apoio
criados pela Prefeitura
de São Gonçalo do Rio
Abaixo têm atuado dire-
tamente nas regiões de
Vargem Alegre e Ponte
Coronel para melhor
atender a população.
São ações como limpe-
za e capina de margens
de córregos, pintura de
meios-fios, manutenção
em caixas d’água, ma-
nobra de registro, de-
sentupimento de rede e
até mesmo intermedia-
ção de ligação de pa-

drões de energia elétrica.
Há pouco mais de um

ano, o Ponto de Apoio de
Vargem Alegre atendeu
mais de 270 solicitações
de máquina para desater-
ro e limpeza de terreno,
além de atendimentos re-
ferentes à água, como
quebra de cano, entupi-
mento de rede. O ponto
atende solicitações das lo-
calidades de Cedro, Bom
Sucesso, Martins, Pedras,
Bamba e Timirim.

Já o Ponto de Apoio de
Ponte Coronel atende 15

comunidades como Pa-
cas, Carrapato, Borges,
Pena e São José. Os aten-
dimentos também che-
gam a 300 e variam entre
manutenção de vias, ma-
nutenção em rede de água,
desaterro etc.

Para a dona de casa
Edite dos Santos, mora-
dora de Vargem Alegre
há quase 40 anos, o pon-
to de apoio foi muito bom
para atender as necessi-
dades da população. “No
meu caso, tive problemas
com energia e rampa de

acesso à minha casa, já
que minha mãe é cadei-
rante e foi resolvido bem
rápido”, contou.

Outro morador da re-
gião, Pacelli Silveira
Moreira também elogiou
o serviço. “O ponto de
apoio tem uma importân-
cia muito grande, pois
vemos serviços sendo fei-
tos diariamente nas diver-
sas localidades e que de-
vem permanecer, já que a
demanda de atendimento
é muito grande em toda a
cidade”, comentou.

Dona de casa Edite
dos Santos

Pacelli Silveira
Moreira

Pontos de apoio em São Gonçalo atuam no
atendimento direto às necessidades da população

Vereadores de Santa Maria aprovam
novo índice para superávit orçamentário

RECONSTRUÇÃO DA CIDADE

O secretário de Ad-
ministração, Diogo Oli-
veira, explicou a neces-
sidade da abertura de cré-
ditos suplementares e que
a aprovação do projeto
mantém o pleno funcio-
namento dos serviços
públicos. “Quando é en-
viado o Orçamento Fis-
cal para o ano seguinte,
reajustes de algumas ca-
tegorias não constam
neste Orçamento e quan-
do chega neste período
do ano, temos que solici-
tar estes créditos, estas
ampliações de índices
para completar o ano
cumprindo com as obriga-
ções não só com obras,
mas com o funcionário
público e demais  setores
da administração. A apro-
vação do projeto mostra
o comprometimento dos
vereadores com os servi-
dores públicos e com as
obras em andamento e fu-
turas, sem envolver ques-
tões partidárias”, disse Di-
ogo Oliveira.

Secretário fala
sobre projeto

Mais projetos
Foi aprovado em tur-

no único o pedido de
abertura de crédito espe-
cial ao Orçamento para
repasses financeiros à
Fundação Francisco de
Assis e Conselho Comu-
nitário do São Pedro.

Leitura
O projeto de lei que

estima receita e fixa
despesas do Município
para 2023, já está na
Câmara para análises
dos vereadores e devi-
das sugestões de emen-
das para obras e ações
no próximo ano.

Reajuste
A Prefeitura de Santa

Maria enviou para a Câ-
mara projeto informando
a concessão de reajuste
na remuneração dos pro-
fissionais da educação
básica do Município. O
índice é próximo de 18%.

Repasse
A sessão informou,

conforme planilha, os re-
passes feitos pelo Gover-
no Federal ao Município
de janeiro a julho de 2022;
cerca de R$ 14,7 milhões.

Prestação de contas
A Associação de Pro-

teção à Maternidade e
Infância de Santa Maria
de Itabira, mantenedora
do Hospital Padre Este-
vam, enviou, como de
rotina, as prestações de
contas referentes aos me-
ses de maio e junho de
2022, as quais estão dis-
poníveis para consulta.

Sessão aprovou
também a criação da
Semana Municipal de
Valorização da Vida,

do presidente da
Câmara, Jair Lage

Proposta de
um índice de

90%, do verea-
dor Rodrigo

Reis, derrubou
em plenário

sugestões dos
colegas Vicente

Umberto
(50%) e Carlos
Luciano (70%)

O projeto de lei da
vereadora Juliana

Mara, sobre o descar-
te correto de medica-

mentos vencidos,
também foi aprovado

Os vereadores de San-
ta Maria de Itabira apro-
varam, em reunião na se-
gunda-feira (12), projeto
de lei do Governo Muni-
cipal solicitando novo ín-
dice para aplicação do
superávit financeiro do
exercício de 2021 rema-
nejado para o Orçamen-
to de 2022. O objetivo é
usar o índice pleiteado,
em princípio de 100%,
para possibilitar a recons-
trução da ponte central,
manutenção de salários e
obras no município.

Após embates acalo-
rados e muita confusão
em relação ao pedido,
que já está com a plani-
lha de aplicação para
fins de fiscalização, os
vereadores Vicente Um-
berto dos Santos (PSB)
e Carlos Luciano Ferrei-
ra da Silva (Avante) su-
geriram emendas para
reduzir o índice solicita-
do de 100% para 50% e

70%, respectivamente,
argumentando facilidade
para fiscalização. Os ve-
readores Cícero Otávio
Cabral (Republicanos),
Geraldo Alves de Alva-
renga (PSD), Marcelo
Coelho da Fonseca
(PDT) e Juliana Mara
Lage do Carmo (PSD)
entraram na discussão,
dizendo que os proces-
sos podem ser fiscaliza-
dos na fonte, ou seja,
durante as licitações, na
execução das obras e
devidos pagamentos.
Eles defenderam tam-
bém que no passado, há
quatro meses, o governo
enviou projeto solicitan-
do 100% de índice de re-
manejamento, mas foi
aprovado 50%, que já
chegou ao fim, o que
acabou atrasando obras
e novas licitações. Du-
rante as discussões, o
vereador Rodrigo Antô-
nio da Cruz Reis (Cida-
dania) sugeriu que fosse
aprovada emenda ao

projeto autorizando índi-
ce de 90% de remaneja-
mento. As três propostas
foram colocadas em vo-
tação, vencendo por 6
votos a 2 a sugestão de
Rodrigo Reis.

Durante a sessão, o
contador da Casa, Jair
Rosa Costa, foi aciona-
do pelo presidente Jair
Lino de Carvalho Lage
(PPS) para explicar de-
talhes sobre o projeto. O

contabilista assegurou a
licitude da propositura
tendo como base as
obras já definidas para
aplicação do superávit
ao Orçamento de 2022 e
devidos serviços.

A sessão de segunda-
feira (12) aprovou tam-
bém o projeto de lei da
vereadora Juliana Mara,
que obriga as farmácias
instaladas no município a
disponibilizarem recipi-
entes para recolhimento
de medicamentos venci-
dos, dando-lhes os devi-
dos fins, como incinera-
ção. “Muitas pessoas
mantêm remédios venci-
dos em casa e quando de-
cidem verificar a valida-
de, os descartam de for-
ma errada, juntamente
com o lixo doméstico, o
que pode provocar diver-
sos males a animais e ao
meio ambiente, pois são
drogas e requerem cuida-
dos no uso e descarte”,
justificou Juliana Mara,
que é enfermeira de pro-
fissão. O projeto foi apro-
vado por todos os verea-
dores e segue para sanção
do prefeito Reinaldo das
Dores Santos (PSD).

Outro projeto, este
apresentado pelo presi-
dente da Casa, Jair Lage,
sugere a criação da Se-
mana Municipal de Va-
lorização da Vida e Pre-
venção ao Suicídio em
Santa Maria. A iniciati-
va surge junto ao Setem-
bro Amarelo, dedicado a
discutir o tema por meio

de palestras e apresentar
propostas, como centrais
de ajuda, para reduzir a
taxa de auto-extermínio.
O projeto foi aprovado
por todos e passará por
uma segunda votação
durante reunião do dia
26 deste mês.
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A quadra poliespor-
tiva da rua 19 de Mar-
ço, região central de
Passabém, está sendo
reformada e ganhará co-
bertura. A obra está sen-
do executada pela Si-
queira Construtora, ven-
cedora da licitação rea-
lizada pela Prefeitura no
valor de R$ 474.425,04.

O serviço deverá ser
entregue em 60 dias.

A cobertura da qua-

O trânsito na avenida
Integração, entre os bair-
ros João XXIII e Gabiro-
ba, está completamente
liberado nos dois senti-
dos. Os trabalhos de re-
cuperação da via foram
finalizados na última se-
mana, com a pintura das
faixas de sinalização.

Segundo a Secretaria
Municipal de Obras,
Transporte e Trânsito,
foram necessárias mais
de mil toneladas de as-
falto para revitalizar a
avenida, entregue em
2020, pela gestão passa-
da. Os trabalhos de re-
cuperação executados
pela gestão atual consu-
miram R$ 1,8 milhão
dos cofres públicos.

A recuperação é pa-
liativa. A atual gestão
segue com os trabalhos
de apuração, via empre-
sa contratada, dos pro-
blemas estruturais que

Avenida Integração é liberada
após obras de recuperação

levaram à degradação da
avenida em tão pouco
tempo. Além dos com-

ponentes físicos da via,
também são analisados
documentos, projetos e

Prefeitura faz paliativo para oferecer condições
de uso após asfalto esfarelar em pouco tempo

Prefeitura de Passabém
inicia obra de reforma e

cobertura da quadra

dra é uma reivindicação
antiga da comunidade,
que sempre a usa para
atividades de esporte, la-
zer e pequenos eventos.

Calçamento
O prefeito Ronaldo

Agapito de Sá (PL) aca-
ba de assinar a ordem de
serviço para a obra de
calçamento na região do
Córrego das Rosas, na
entrada da cidade.

demais papeladas.
“Esta avenida tão im-

portante para a cidade,
mas cujo projeto foi mal
feito e mal executado.
Uma obra de mais de R$
40 milhões, mas, infeliz-
mente, um projeto con-
denado. Então, o atual
governo vai ter que fazer
um investimento alto
para que a gente possa
solucionar, definitiva-
mente, os problemas téc-
nicos que vieram a ser
identificados. E todo o
processo de apuração
nós vamos colocar à dis-
posição da Justiça, do
Ministério Público e da
Câmara de Vereadores
para entender o que
aconteceu com o dinhei-
ro público nesta obra”,
comentou o prefeito
Marco Antônio Lage,
que percorreu a avenida
no início da tarde de se-
gunda-feira (12).
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A fim de monitorar o
mercado e proporcionar
uma referência de preços
aos consumidores itabi-
ranos, o Programa Mu-
nicipal de Proteção e
Defesa do Consumidor
(Procon-Itabira) está
oferecendo um novo ser-
viço. Por meio da rede
social Instagram, o órgão
publicou uma pesquisa
comparativa de preços
dos itens da cesta bási-
ca. A ideia é renovar a
lista a cada mês.

A coleta de dados, re-
alizada pelo setor de
Educação e Pesquisa do
órgão, aconteceu no dia
11 de julho em 10 esta-
belecimentos comerciais
localizados em regiões
distintas. Os supermer-
cados mais conhecidos,
todos entraram na lista:
Mart Minas, Nova Amé-

Procon de Itabira divulga pesquisa de
preços da cesta básica em rede social

rica, SJ, JL, Diógenes,
Kipãozão, Almeida, 
Pag Pouco, Villefort e
Nova Europa.

A próxima lista pode-
rá incluir outros estabe-
lecimentos.

O Procon verificou
os valores aplicados para
11 produtos de alimenta-
ção e condimentos, entre
arroz, feijão, óleo de co-
zinha, café, molho de
tomate, macarrão, tem-
pero, sal, biscoito, fari-
nha de mandioca, milho
verde, canjiquinha, com
preços variando de R$
80 a R$ 122.

O secretário Executi-
vo do Procon Itabira,
Lucas Demian Almeida
Torres, ressalta que esse
trabalho visa estimular
os consumidores a reali-
zarem a pesquisa de pre-
ços e proporcionar mo-

nitoramento de mercado,
contribuindo, inclusive,
para a apuração de even-
tuais denúncias.

“Nós estamos dispo-
nibilizando as pesquisas
no Instagram do órgão. É
um auxílio ao consumi-
dor”, reforçou o secretá-
rio executivo.

Os dados mantêm o
consumidor informado
sobre a variação de
preços, de maneira que
eles tenham conheci-
mento sobre a média
dos valores aplicados
para os produtos, faci-
litando na identifica-
ção de eventuais abu-
sividades. Esse levan-
tamento também auxi-
lia as equipes de fisca-
lização na verificação
de possíveis cobranças
abusivas e na apuração
de denúncias.

Com a pesquisa em
mãos, o consumidor ain-
da poderá avaliar onde
os preços estão oscilan-
do e dar preferência a um
estabelecimento de sua
confiança.

A iniciativa, também
está sendo empregada
para auxiliar o consumi-
dor em datas especiais.
Esse foi o caso do Dia
dos Pais. Além de dar
dicas de presentes, o
Procon mostra preços de
artigos mais procurados
para presentear na data.
A expectativa é repetir a
pesquisa no Dia das Cri-
anças, em 12 de outubro,
e no Natal.

A variação do preço
do botijão de gás tam-
bém pode ser conferida
em vários estabeleci-
mentos na página do
Procon no Instagram.

O Procon verificou os valores aplicados para 11
produtos de alimentação e condimentos
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Na véspera do feria-
do da Independência (7),
o itabirano foi surpreen-
dido com uma medida
do Governo Municipal
bem inusitada. A passa-
gem de ônibus teve o va-
lor reduzido, passando de
R$ 4,40 para R$ 4. Uma
ação inédita, principal-
mente num momento em
que os preços de serviços
e comércio só disparam.
Entretanto, alguns fica-
ram desconfiados.

Para parte das pesso-
as ouvidas pela reporta-
gem do Folha Popular,
diante do valor investi-
do pela Prefeitura, o per-
centual retirado, quaren-
ta centavos, se tornou
insignificante.

Em vigor desde o úl-
timo dia 6, o novo preço
da passagem de ônibus
urbano foi definido em
projeto de lei do prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB) e aprovado pela
Câmara Municipal, na
última reunião ordinária
do mês de agosto. A di-

Redução do preço da passagem
divide opiniões em Itabira

“Eu acho que se hou-
ve benefício foi só para
a empresa de ônibus e
para aqueles que o apro-
vam. Essa redução de
aproximadamente 9% no
preço da passagem está
mais para uma maquia-
gem dos malfeitos da
administração pública,
já que a lei determina
que o Estado deve be-
neficiar o povo. Uma re-
dução como essa funcio-
na como um controle do
Estado sobre a iniciativa
privada, ainda que o ser-
viço oferecido seja públi-
co. É como que passasse
um mel na boca do con-
tribuinte em troca de um
acordo milionário com
uma empresa que tem
monopólio sobre um ser-
viço considerado essenci-
al”, disparou o técnico de
radiologia Jaísse Queiroz.

minuição do valor tarifá-
rio foi uma das condições
exigidas pelo prefeito em
troca de um subsídio de
R$ 6.142.707,61. Inicial-
mente, no projeto de lei
original, o subsídio era
de pouco mais de R$ 4
milhões, mas não incluía
abaixar o preço da tari-
fa. Antes de ser votado

pelos vereadores, o pre-
feito pediu o projeto de
volta e depois de nego-
ciar com a empresa, de-
volveu para o Legislati-
vo com o valor alterado.

Pelo projeto de lei, o
repasse do recurso deve-
rá ser parcelado em sete
vezes (de agosto a feve-
reiro). Ainda este ano, a

empresa receberá R$
4.387.648,29, sendo de
R$ 877.529,66 por mês.
Neste primeiro mês, em
setembro, devido ao
atraso na tramitação do
projeto de lei e sua apro-
vação, o repasse terá o
valor dobrado, de R$
877.529,66 para R$
1.755.059,32.

O que os usuários disseram

A inadimplência é a
maior em oito anos e
atinge 63,27 milhões de
brasileiros. Itabira não
fica fora dessa estatísti-
ca. A ficha suja no co-
mércio local acumula
um prejuízo de R$
10.742.072,73 aos em-
presários, segundo da-
dos da Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL).  

“Esse número que
você está vendo aí (R$
10.742.072,73) é só en-
tre os associados da
CDL, ou seja, é a
inadimplência atual. É
muito alta tá”, ressaltou
a secretária executiva da
entidade, Eline Moura.

No último mês de
junho, o volume de
consumidores com con-
tas atrasadas cresceu
8,70% em relação ao
mesmo período do ano
anterior. Com base nos
dados disponíveis em sua
base, que abrangem in-
formações de capitais e
interior de todos os 26 es-
tados da federação, além

Jaísse Queiroz

Já a auxiliar de escri-
tório Rebeca Fialho No-
gueira aplaudiu o bene-
fício. “Tudo está subin-
do o preço e o ônibus di-
minui, lógico que é um
benefício. Pode não ser
na proporção que a gen-
te quer, mas além de não
ter aumentado o preço
ainda diminuiu, temos
que agradecer”.

Como depende muito
do transporte coletivo
para a família, outro que
gostou da novidade foi o
operador de mineração
Rogério Miguel Silveira.
“Meus irmãos costumam
usar o transporte até qua-
tro vezes ao dia. Com esse
benefício vou economizar
uns R$ 200 por mês. Já é
um escape”, disse.

Graziele Fonseca

Rebeca Nogueira

Rogério Silveira

“Com o valor que a
empresa está recebendo
da Prefeitura, o descon-
to para o passageiro ti-
nha que ser muito mai-
or”, opinou a cuidadora
Graziele Fonseca.

Ela disse que não en-
tendeu porque o gover-
no tem que colocar di-
nheiro na empresa, se ela
é privada, contudo, reco-
nhece as dificuldades
causadas pela pandemia.
Até mesmo para não dei-
xar a população desas-
sistida, concorda que al-
guma medida precisava
mesmo ser tomada.

 Além da redução
da tarifa, a Prefeitura
determinou à Trans-
portes Cisne o aumen-
to de 700 viagens por
semana e o monitora-
mento permanente em
busca da melhor pres-
tação de serviço.

As novas regras de-
verão ser mantidas até
fevereiro de 2023,
quando vence o con-
trato com a Cisne.

O prefeito Marco
Antônio Lage já publi-
cou nota informando
que pretende realizar
nova licitação do trans-
porte público em 2023.

Dívida do itabirano nas lojas passa
de R$ 10 milhões, informa CDL

As novas regras deverão ser mantidas até fevereiro de 2023,
quando vence o contrato com a Cisne

do Distrito Federal, a
CNDL e o SPC Brasil
registram que a variação
anual observada em julho
deste ano ficou acima da
observada no mês anteri-
or. Na passagem de junho
para julho, o número de
devedores cresceu 0,96%.

As projeções de espe-
cialistas não mostram um
futuro melhor. A expecta-
tiva é de que o cenário de
crescimento da inadim-
plência se mantenha. A
inflação é o principal obs-
táculo para uma retoma-
da segura da economia.
Mesmo com a retomada

do mercado de trabalho
maior do que o esperado,
as avaliações dos órgãos
que representam o setor
comercial como CDL e de
proteção de crédito, Ser-
viço de Proteção ao Cré-
dito (SPC), é de que a in-
certeza inflacionária
aponta para um cenário
ainda mais sombrio.

A notícia boa fica por
conta da geração de em-
pregos, que superou as
expectativas do merca-
do, apesar da renda me-
nor da população. A re-
comendação da CDL
para o consumidor é evi-

FICHA SUJA NO COMÉRCIO

tar gastos desnecessári-
os e ser criativo para
conseguir renda extra.

O crescimento do in-
dicador anual se concen-
trou no aumento de in-
clusões de devedores
com tempo de inadim-
plência de 91 dias a um
ano (36,19%).

O número de devedo-
res com participação
mais expressiva no Bra-
sil em julho está na fai-
xa etária de 30 a 39 anos
(24,03%), e segue bem
distribuída entre os se-
xos: 50,84% de mulhe-
res e 49,16% de homens.

CDL de Itabira: “a inadimplência atual é muito alta”
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A equipe feminina de
futsal de Santa Maria de
Itabira superou tropeço
do primeiro jogo e ga-
rantiu vaga na semifinal
da Taça Valadares de
Futsal Adulto masculino
e feminino, etapa reali-
zada em Itabira nos dias
10 e 11 de setembro.

Os jogos desta eta-
pa reuniram atletas das
cidades de Santa Maria,
Ipatinga, Itabira, Santo
Antônio do Rio Abaixo,
Santa Maria do Suaçuí
e Carmésia. No total,
foram 12 jogos, todos
no Ginásio Poliesporti-
vo Maestro Silvério
Faustino, seis para o
masculino e seis para o
feminino, com cada
equipe entrando em
quadra três vezes.

Santa Maria de Itabi-
ra disputou o feminino e
a vaga veio após derrota
para Ipatinga, vitória
contra a equipe de Itabi-
ra e empate com Santa
Maria do Suaçuí.

A campanha garantiu
vaga para a semifinal da
Taça Valadares, que
acontece entre os dias 14
e 16 de outubro, em Go-
vernador Valadares. A
grande final está agenda-
da para os dias 4 e 5 de
novembro, também em
Valadares.

O secretário munici-
pal de Esportes de Santa
Maria de Itabira, André
Torres, acompanhou to-
dos os jogos e avaliou a

O Centro de Valo-
rização da Vida (CVV)
Itabira está com inscri-
ções abertas para o
processo de seleção de
voluntários. A capta-
ção acontece na sema-
na em que se comemo-
ra, 10 de setembro, o
Dia Mundial de Pre-
venção ao Suicídio. O
mês de setembro é
também o mês de luta
e conscientização con-
tra o suicídio.

O Setembro Amare-
lo é uma campanha de
conscientização e pre-
venção ao suicídio. No
Brasil, foi criada em
2015 pelo CVV, Conse-
lho Federal de Medici-
na e Associação Brasi-
leira de Psiquiatria, com
a proposta de associar a
cor ao mês que marca o
Dia Mundial da Preven-
ção do Suicídio.

Para se cadastrar é
preciso ter mais de 18
anos e disponibilidade
para atuar quatro horas
e meia por semana. As
inscrições podem ser
feitas, diariamente, no
site do CVV, link “Seja
Voluntário” ou enviar
mensagem para o e
mail “itabira@cvv.org.br”.

 O Centro de Valo-
rização da Vida reali-
za apoio emocional e
prevenção do suicídio,
atendendo voluntária e
gratuitamente todas as
pessoas que querem e
precisam conversar,
sob total sigilo, por te-
lefone, e-mail e chat 24
horas, todos os dias. É
uma entidade sem fins
lucrativos, com missão
de valorizar a vida.

Mais de 1,1 mil
atendimentos

Em Itabira o CVV
atua com 18 voluntári-
os atendendo pelo tele-
fone 188, todos os dias
do ano, das 18h às 22h.
No mês, são cerca de
1.100 atendimentos por
telefone. Esse número
está aquém da demanda.

A ONG local prefe-
re não divulgar núme-
ros. Mas de acordo

CVV Itabira está com
inscrições abertas
para voluntários

com estatísticas nacio-
nais, as chamadas por
dia tiveram um salto de
60%. No município
itabirano, a situação
não é diferente. “Não
temos dados compro-
vados sobre números
de mortes por suicídi-
os em Itabira. Normal-
mente, trabalhamos
com dados extraídos do
mapa da violência ou
da Organização Mundi-
al da Saúde (OMS) e
tem uma defasagem de
três anos, por isso pre-
ferimos falar do que o
CVV faz”, justificou o
coordenador Maurício
Silva André.

A preocupação é
conseguir pelo menos
atender as necessida-
des. Entretanto, não
havendo plantonista
local, o atendimento é
feito pelo telefone 188
ou pelo chat que tem
no site “cvv.org.br”. A
ligação é gratuita.

Cuidados ao
berceber o pior
Mesmo não sendo

voluntário, qualquer
pessoa pode ajudar al-
guém próximo com
problema, na opinião
de Maurício André.
“Quando alguém se
depara com pessoas
(seja familiares ou
amigos) e percebe que
ela não está bem, se
ofereça para conversar,
tenha uma escuta res-
peitosa sem críticas ou
julgamentos, fica o
tempo que a pessoa
precisar, seja compre-
ensivo, paciente e
atencioso. Se não re-
solver, ofereça e acom-
panhe até um profissi-
onal da área ou ao
pronto-socorro”.

Mas, se perceber que
a situação é de risco, a
recomendação é pedir
ajuda urgente ao Servi-
ço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu),
Bombeiro ou até mes-
mo da Polícia Militar,
que são as instituições
que podem atender nas
emergências.

A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo torna público
nesta terça-feira, 13 de
setembro, o edital para o
processo seletivo do
Aprendiz Legal 2023:
projeto que dá oportuni-
dade aos jovens de terem
a sua primeira experiên-
cia no mercado de traba-
lho. As inscrições come-

Equipe feminina de futsal de
 Santa Maria se classifica para
a semifinal da Taça Valadares

participação das meni-
nas, que não se abala-
ram, mesmo perdendo a
primeira disputa.

“Nosso objetivo era
classificar para a fase se-
mifinal e nós consegui-
mos. Mas independente
disso, o crescimento da
equipe é notável, graças
ao trabalho que vem sen-
do desenvolvido ao lon-
go deste ano. As meni-
nas fizeram uma boa
apresentação, se doaram
e estão de parabéns.
Agora, é seguir com os
treinamentos e lutar pela
taça. No mais, preciso
agradecer ao nosso téc-
nico, o Maique Endrius,
que está fazendo um
bom trabalho com as
meninas, que melhoram
a postura dentro de qua-

dra, não só como atletas,
mas também como cida-
dãs. O Maique, e os co-
laboradores da Secreta-
ria de Esportes, estão
fazendo também um
bom trabalho nas cate-
gorias de base, o que é
muito importante. E o
resultado disso aconte-
ce graças ao prefeito
Reinaldo Santos, que
nos dá carta branca
para trabalharmos”,
disse André Torres, que
também é vice-prefeito.

Mais jogos
A Prefeitura de San-

ta Maria de Itabira aco-
lhe, no Ginásio Polies-
portivo Maestro Silvé-
rio Faustino, em parce-
ria com Itabira, as cida-
des classificadas para a

Inscrições para o Aprendiz Legal 2023
de São Gonçalo vão até 14 de outubro

çam no dia 19 de setem-
bro e se encerram em 14
de outubro e devem ser
feitas presencialmente na
Escola do Legislativo
Isabel Rodrigues, na Câ-
mara são-gonçalense.

“É com muita satisfa-
ção que a Câmara de São
Gonçalo oferece mais
uma edição do Aprendiz
Legal, um projeto essen-
cial à preparação e inser-
ção dos jovens da nossa
cidade no mercado de
trabalho”, declarou o
presidente do Legislati-
vo Municipal, vereador
Diego José Ribeiro
(PDT). “Esperamos que
haja ainda mais candida-

tos este ano, pois além
de oferecer uma experi-
ência profissional aos
estudantes de São Gon-
çalo, o Aprendiz Legal
da Câmara é também
uma oportunidade para
despertar o interesse do
jovem pela política”.

O projeto oferece até
quatro vagas com paga-
mento mensal de R$
653,10. Outros benefíci-
os são vale-transporte,
13º salário proporcional
e FGTS. O contrato tem
a duração de 12 meses e
com uma jornada de tra-
balho de aprendizagem
de 20 horas semanais. O
Jovem Aprendiz realiza-

rá as atividades laborais
dentro da Câmara Mu-
nicipal de São Gonçalo
do Rio Abaixo, de se-
gunda a sexta-feira,
alocados nos setores
administrativos.

Para se inscrever, o
jovem deve cumprir os
seguintes requisitos: ter
até 24 anos e cursar, em
2023, o 3º ano do Ensi-
no Médio ou do EJA em
escola pública no muni-
cípio de São Gonçalo do
Rio Abaixo; possuir RG
e CPF; comprovar ser
domiciliado na cidade e
não possuir vínculo em-
pregatício ou de presta-
ção de serviço.

fase final do Campeo-
nato Mineiro de Hande-
bol Infantil Feminino.
Os jogos serão neste
fim de semana, de 16 a
18 de setembro.

A abertura será na
sexta-feira, às 17h30.

Participam dessa eta-
pa a prefeituras de San-
ta Maria de Itabira, de
Nova Serrana, de Bae-
pendi, de Virgem da
Lapa, de Pará de Minas,
Escola de Esportes Raça
de Divinópolis, Prefeitu-
ra de São Lourenço e
Adesc – Ouro Fino.

Trekking
No dia 25 de setem-

bro, Santa Maria recebe
nova etapa do trekking,
com previsão de mais de
1.500 participantes.

Atletas após a premiação ao lado do secretário de Esportes André
Torres e o técnico Maique Endrius
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